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洛阳·城事

谁说宅女干不好投递员

11

22

曾
丽
萍
在
分
拣
报
纸

曾经害怕跟人打交道的曾丽萍不但干了18年投递员，而且业绩骄人

拥有数十载国内教育经验和阅历
的孙宗良校长，是怀揣着怎样的一种教
育理想来到洛阳？又是抱着怎样的决
心来为这座千年古城的教育添砖加
瓦？近日，笔者特走访孙校长。

问：孙校长，您担任首任校长，您或
者您的团队想办一所什么样的学校？
或者说洛阳复兴学校将会是怎样的一
所学校？

答：学校教育的核心是培养什么样
的人，因此我们复兴学校确定的育人目
标是“完人教育”，我们培养完整的
人。“完人教育”的内涵是指“真人、全
人、新人”。

“真人”教育是要培养学生“求真坦
诚、坚毅乐观、高尚理想、健全人格”等品
质，要培养担当人生责任的人。我们认
为，担当人生责任，就是能够对自己负责，

对家庭负责，对社会负责，是真正的人。
“全人”教育主要培养学生“优雅气

质，强健体魄，广博学研，独特兴趣”，从
其本质来说就是奠定发展基石的人。
基础教育不是培养成型的人才的，我们
是为孩子未来成为人才奠定坚实的基
础，全人教育的提出正基于此。

“新人”教育主要体现为“创新思
想、探索精神、高效思维、顽强意志”，培
养出走在时代前列的人。这是孩子面
向未来的需要。未来社会不仅需要孩
子有扎实的知识基础和基本的能力，更
需要孩子有特长，有个性，有创造性。

基于这样的育人目标，确定了我们
的校训：“笃志、守正、博学、创造。”笃志
是理想追求，守正是价值观念和道德坚
守，博学则是广博深厚的学养，这是成
才的基础，创造则更是未来社会作为人

的核心竞争力的不可或缺的因子。
问：您的描述让我很感动。那根据

您的描述，洛阳复兴学校将呈现一种怎
样的形态？

答：洛阳复兴学校的追求概括来说
就是四句话：人本复兴、创新复兴、活力
复兴、幸福复兴。

“人本复兴”就是以人为本，这是我
们办学的宗旨。复兴教育的核心是实
现人的终身发展，我们今天教育的留在
孩子身上的东西，要伴随他们的成长持
续地发挥作用，影响他们的一生。而
且，我们追求学生、教师个人的发展与
学校的发展达成一致，在实现学生发展
的同时，促进教师与学校的同步发展。

“创新复兴”是我们实现办学宗旨
的重要路径。我们要培养学生的创造
精神，首先学校是有创新的，课程是有

创新的，课堂是有创新的。只有创新的
学校、创新的课程和创新的教师，才能
真正培养学生的创造力。

“活力复兴”是我们追求的校园氛
围。复兴学校不会是死气沉沉只有严
肃没有活泼的学习环境；要充分激发学
生与教师的生命潜力，使他们充满激
情，只有在昂扬和激情中学生才能进入
真正的学习，才能实现持续的发展。

“幸福复兴”是我们教育的归宿。
不能给学生与教师幸福感的学校不会
是最优秀的学校。我们要让学生不断
获得成长的快乐，获得创造的成就感，
获得幸福人生的归属感。我们要办使
每一个学生都成为幸福者和幸福创造
者的教育。 (王继红）

更多精彩教育理念，请关注8月
26日（周二）本报。

孙宗良：上海市特级教师，上海市中
小学教材审查专家组成员，上海市教师教
育专家库成员，上海市中学教师高级职务
资格评审委员会评议组成员，上海市教师
学研究会副秘书长，上海市第二期名师基

地特聘导师，上海市复旦中学导师。
洛阳复兴学校依托洛阳师范学院与

上海复旦中学，经过一批长期从事教育的
专家长达两年的思考、研究、探索、设计，
最终在千年古都洛阳落地生根，并聘请上

海教育专家孙宗良担任校长。这所学校
给自己确定了一个非常具有理想色彩的
使命——造梦。她以实现中国的教育转
型之梦、实现孩子的成才成人之梦、实现
教师的人生价值之梦为己任。

教育是最能获得成就感与幸福感的事业
——访洛阳复兴学校校长孙宗良

洛阳来了上海校长
洛阳复兴学校引进优质教育资源，聘请上海著名教育专家孙宗良担任校长

1996年，30岁的曾丽萍来到洛阳日报社发行公司
工作，在家里宅惯了的她，自以为投递工作无非是送送
报纸。没想到的是，她上班不久就赶上了报纸大征
订，班长带着刚入行的她去和居民们沟通，这可让见
人就脸红的曾丽萍犯了难。一度，她向班长流露出不
想干的心思。

让一个天生不爱讲话的女子，去应对不同类型的
订户，这实在是个挑战。曾丽萍不太懂订户的想法，

经常还没敲订户的门，自己就先怵得不得了，仿佛订
户们都是老虎，会随时出来咬她一口。遇到个别订户
说话难听，她还没说出一句囫囵话，就已经哭得稀里
哗啦。

“不干了！”——类似这样的话，曾丽萍自己也不记
得流着泪说了多少次。可是，难道让老公一直养着自
己？这是脆弱又不乏倔强的曾丽萍实在不愿面对的。
就这样在日复一日的纠结中，她一干就是18年。

□记者 丁立 社区特约记
者 王艳艳 文/图

在成为投递员之前，曾
丽萍是一名典型的宅女，成
为投递员的最初几年，曾丽
萍还是害怕和人打交道。
这种状态当然完不成征订
任务，爱哭的她，没少为此
流泪。

现在，看到电视剧里的
感人情节，曾丽萍仍会哭得
一塌糊涂，可说起工作，说
起目前自己已经完成全年
征订任务的60%，她显得非
常自信。

昨日，洛阳晚报记者与曾丽萍约好在
老城区义勇前街相见，刚开始，她还有点儿
拘谨，但一说起工作，她的话就多了起来，看
见有订户从身边经过，她还主动打招呼。曾
丽萍告诉我，一个孤寡老订户行动不便，她
刚才去他家把他推出来晒了晒太阳。一个
订户指着曾丽萍对记者感慨地说：“我们小
区的人，她认识的比我还多。”

可以看出，如今的曾丽萍和订户们相处得
很融洽，不但再听不到订户的难听话，上门征
订也顺手多了：有一个老先生眼睛不好，看报
纸很费劲，每次都要戴着眼镜，还得另找两个
放大镜摞在一起。每年，老先生都说不想订报
纸了，可每到征订季，见到曾丽萍，他和老伴
都会临时改变主意：“你来了，那我们还是订
上吧。”

即便有时订户不订报,曾丽萍也多了一
些理解：“不订有各种原因，也许订户嫌时间还
早，过些日子再去说说，实在不订，也不勉强。”

目前，曾丽萍已经完成全年征订任务
的60%。

“人就是在不知不觉中改变的，现在，我发
现我还是挺喜欢这样跑来跑去的。”临别时，曾
丽萍笑着告诉记者，“也许，我已经习惯了每天
闻咱报纸的油墨香了。”

人就是在不知不觉中改变的
她现在和订户相处得很融洽

多少次流着眼泪说“不干了”，谁知一干就是18年


